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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DE PAROISSE  
 

Mercredi 20 mars 2013 
 

1 OUVERTURE 
 

34 personnes participent à cette assemblée de printemps. 
    Le président Philippe Ritter souhaite la bienvenue aux  paroissiens ainsi qu’aux représentants  des autorités 

civiles et religieuses qui ont répondu positivement à notre invitation. 
 
Pour les invités: M.Pierre-Alain  Mischler délégué du Conseil Synodal, Mmes les déléguées des communes: 
Mme. Sylviane Coquoz Massongex, Mme Annagrazia  Emery Champéry, Mme. Adélaïde Bieri Val-D’Illiez, 
Mme. Evelyne Preitner Troistorrents, M.Eric  Borgeaud Monthey. M. Jean-Luc Planchamp pour Collombey-
Muraz 
Pour les excusés   M. le Curé Jérôme Hauswirth, M. le Pdt de la commune de Monthey Stéphane Coppey, 
Mme la Sous-Préfète Rosemarie Antille. Pour le conseil de paroisse : Mme Lyne Menthong, MM. Guy 
Chessex et Cyril Borboën et notre diacre Mario Giacomino qui s’apprête à rentrer en Suisse après un 
trimestre de vacances passé dans le sud asiatique. 

 Mme. Edith Delavy, R-M Witschi, Lise Burri. MM Jacques Calame, Pierre Dupraz  
 

L’assemblée a été convoquée selon les règlements et dans les délais légaux. 
Il n'a a pas de proposition individuelle, et pas non plus  de commentaires sur l'ordre du jour annoncé. 

       Une liste des présences  est mise  en circulation 
 
2  LECTURE DE LA CONFESSION DE FOI DE L’EGLISE REFORM EE  DU VALAIS   

Notre pasteur Philippe Genton procède à  la lecture de la confession. 
  
3     NOMINATION DE 2 SCRUTATEURS : sont élues: Mmes Anne Aigros  et Françoise Berruex 
 
3  ADOPTION des PV           

AG ordinaire du 15 mars 2012 
AG extraordinaire d’élection du nouveau pasteur le 6 mai 2012 
AG ordinaire budget du 18 sept. 2012 
AG extraordinaire du 11 nov. 2012 (crédit 20'000.- projet Biolle II) 
AG extraordinaire du 26 février 2013. 
Tous ces rapports  pouvaient être consultés par le site de la paroisse, ils sont adoptés sans  procéder à 
leur lecture 
  

4 LECTURE ET ADOPTION DES RAPPORTS D'ACTIVITES 2012 
 

Rapport du CP Par Robert Burri, président 
Nous voici au terme de la troisième année d’exercice de la législature en cours 2010-2014. 
Le Conseil de paroisse est constitué de 8 membres laïcs et, depuis le 1er août dernier, l’équipe ministérielle a 
été renforcée par l’arrivée d’un troisième ministre, le pasteur Robert ZAMARADI, qui vit aujourd’hui sa 
première AG de paroisse de printemps et dont nous nous réjouissons d’entendre, tout à l’heure, le rapport 
d’activité au terme de ses bientôt 8 premiers mois de présence dans notre paroisse. A ce sujet, je tiens à 
réitérer les remerciements de la paroisse aux 6 communes qui la composent, dont l’acceptation d’augmenter 
sensiblement leur participation financière a permis de concrétiser la création de ce troisième poste, nécessaire 
depuis plusieurs années, en assurant la majeure partie de son financement. 
Le solde de son financement incombe aux paroissiennes et aux paroissiens qui ont été invités à soutenir 
encore davantage leur paroisse. Comme vous pourrez le constater tout à l’heure, cette réaction espérée a bien 
eu lieu ; elle doit toutefois être poursuivie si l’on veut que les comptes de l’année en cours soient équilibrés. 
Cette digression étant close, j’en reviens aux propos introductifs et salue M. le pasteur Philippe GENTON, 
qui s’exprimera dans un moment, et le diacre Mario GIACOMINO, actuellement en voyage quelque part 
dans le sud est asiatique. 
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Il y a lieu de relever l’intervention d’une autre ministre sur le territoire de la paroisse ; il s’agit de Madame la 
Diacre Daisy BENTURQUI d’Epinassey, qui assume l’aumônerie protestante de l’hôpital du Chablais, sites 
d’Aigle et de Monthey. A toutes fins utiles, je précise que ce poste n’est pas financé par la paroisse mais par 
l’EREV. 
J’adresse aussi des remerciements à tous les partenaires avec qui la paroisse a entretenu des relations durant 
cette année : notamment le Conseil Synodal et les représentants des 6 communes que nous desservons. 
 
Je tiens à remercier mes collègues du CP et nos ministres, ainsi que leurs compagnes et compagnons 
respectifs, grâce à qui les affaires courantes ont pu être accomplies dans un esprit serein, constructif et empli 
de respect mutuel. Je relève en particulier le gros travail fourni durant les derniers mois par le CP, son sous-
groupe bleu et un groupe de travail ad hoc, en vue de trouver une solution acceptable pour l’avenir de la 
cure. La dernière étape en date a eu lieu le 26 février dernier, à l’occasion d’une AG extraordinaire, qui a 
abouti à un vote ne soutenant clairement aucune des propositions soumises. Le CP a remis l’ouvrage sur le 
métier et activera prochainement un nouveau groupe de travail. Pour l’instant, la cure est louée à un tiers 
pour une durée déterminée échéant au 31 mars 2014. 
 
Nos trois ministres peuvent bénéficier d’un soutien administratif grâce à la présence à 50% de Mme Régine 
DUBOSSON, secrétaire de paroisse, laquelle peut aussi déléguer certaines tâches à des personnes placées 
par le CRTO pour des stages allant jusqu’à 3 mois au maximum. Il y a lieu de relever que Régine est en 
passe de devenir une spécialiste des relations avec la police puisque, la semaine passée, c’était la troisième 
fois en trois mois que nos locaux ont été visités par des cambrioleurs 
 
Afin de mener à bien sa tâche, le CP s’est réuni environ une fois par mois en séance ordinaire, précédée par 
une séance du Bureau du CP. Une retraite du CP sur une journée s’est déroulée le samedi 17 novembre 2012 
à Bex. 
 
L’année à venir étant la dernière de la législature, il y aura lieu de préparer la prochaine période en 
prospectant en vue de trouver des candidates et candidats pour le Conseil de paroisse et le Synode. Votre 
serviteur ainsi que la trésorière ont annoncé qu’ils ne brigueraient pas un nouveau mandat. Si une rocade à 
l’interne du CP semble se dessiner pour le poste de président, il n’en va pas de même pour celui de 
Micheline ECOFFEY et un appel est lancé pour lui trouver un successeur disposant des connaissances 
nécessaires pour reprendre ce poste particulièrement technique. 
 
L’option de travailler en deux groupes distincts, l’un, intitulé Groupe Orange, a porté le souci des questions 
d’ordre spirituel, alors que l’autre, nommé Groupe Bleu, s’est penché sur tout ce qui avait trait aux 
inquiétudes matérielles. Voici leurs rapports respectifs. 
 
Rapport du Groupe Orange présenté par Mariette Martinet et rédigé par Ph Genton 
Le groupe orange est composé par Anne Aigroz; Philippe Genton; Mariette Martinet; Lyne Menthong  Gex-
Fabry. 
Le groupe Orange, chargé des questions spirituelle et se réunissant une fois par moi environ, chez Mariette, 
autour d’un bon repas ! a principalement travaillé cette année autour des questions suivantes : 
• Les cultes différenciés 
• Les cultes télévisés 
• Organisation de cultes pour l’Age d’or 
• Financement de l’ouverture du temple 

• Projets en cours 

Cultes différenciés et télévisés                                                                                                   
Le groupe orange à planifié et organisé les cultes suivants : 

• Le 15 janvier : premier de trois cultes sur des questions posées dans la « boîte à questions » : la 
résurrection, choisis la vie. Y croire comme un enfant ? 
• Le 26 février : les traductions de Luc 24/13-31 
• Le 22 avril : les traditions synoptiques liées à Luc 24/13-31 
• Le 17 juin un culte méditatif 
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• Un culte commun célébré à l’hôpital par Robert Zamaradi le 30 septembre 
• Un culte télévisé le 7 octobre à Champéry 
• Le culte d’offrande du 21 octobre 
• Un culte télévisé le 4 novembre à Champéry 
• Un culte pour les endeuillés  le 9 décembre 

• Le culte de Noël en eurovision le 25 décembre à Champéry. 

Culte des Ainés                  

Les aînés ont été invités à un culte suivi d’un goûter en Biolle. 

• Le 7 Avril : culte de Pâques 
• Le 15 Septembre : culte de rentrée  

• Le 22 décembre : culte de Noël 

Ouverture du temple 

Dans le cadre de la recherche de fonds pour permettre l’ouverture du temple, Mariette Martinet et Anita 
Dépraz ont tenu comme l’an dernier un stand au marché de Noël de Val d’Illiez. Elles y ont vendu des 
produits confectionnés par elles-mêmes et ont ainsi pu récolter quelques centaines de francs qui serviront à 
financer les aménagements nécessaires à l’ouverture du temple. 
 
Prochains chantiers                                                                                                         
Parmi nos prochains chantiers, nous pouvons citer entre autres : 

• Organisation  d’une exposition « fierté chrétienne » qui sera vraisemblablement œcuménique, la 
paroisse catholique de Monthey-Choëx entrant en matière.  
o En quelques mots le principe consiste à présenter et à exposer avec fierté toutes les prestations que les 
Églises offrent à la population dans son ensemble. Cette présentation détaillée permettra de rappeler ce 
qu’est chaque prestation, qui est concerné, qui y travaille, ainsi que quelques données numériques pour en 
apprécier l’ampleur. 
• Poursuivre l’organisation de l’ouverture des temples, puisque celui de Champéry pourrait faire l’objet 
d’un tel projet. 
• Suivre les… suites à donner aux thèses œcuméniques présentées au culte TV du 7 octobre. 
• D’autres petites choses comme un logo paroissial nous conduiront encore pour une année 2013 pleine 
de promesses. 

Rapport du Groupe Bleu Par Sylvie Fracheboud. 
Le groupe Bleu s'est rencontré une dizaine de fois durant l’année 2012 pour s'occuper des  
dossiers suivants :  

• Réflexion sur l'avenir de la cure  
• Problèmes informatiques  
• Vol par effraction intervenu la nuit du 30.11 au 01.12.2012  
• Recherche de partenaires publicitaires pour notre site  
• Concept de location des salles  

De plus les travaux suivants ont été effectués à titre individuel par le secrétaire du CP :  
• Sauvegarde du serveur de données informatiques  
• Résolution de certains problèmes informatiques  

     Réflexion sur l'avenir de la cure  
Le groupe bleu élargi s'est réuni 6 fois durant l'année pour définir les besoins de la  
paroisse en matière de bâtiments, pour connaître quelles sont les possibilités de  
construction sur notre parcelle, pour recenser toutes les possibilités existantes  
envisageables ou utopiques puis pour élaborer 2 projets soit :  

• Démolition de la cure et construction d'un immeuble en partenariat sous forme  
d'une copropriété.  
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• Rénovation de la cure avec un logement de 4 pièces à l'étage et des bureaux au  
rez-de-chaussée.  
Problèmes informatiques  
Le parc informatique ayant été changé fin 2011, de gros problèmes d'adaptations à Mac  
sont apparus. Nous avons fait intervenir l'entreprise qui nous a livré les ordinateurs, DG  
Solutions, pour corriger certains paramètres d'installation et pour expliquer à notre  
personnel les solutions pour certains problèmes rencontrés.  
Un recensement des difficultés au niveau informatique rencontrées par notre personnel a  
été mis en place afin de pouvoir les quantifier, les analyser et les résoudre.  
Nous espérons pouvoir classer ce dossier épineux pour le début de l'été.  
Vol par effraction intervenu la nuit du 30.11 au 01.12.2012  
Suite au vol par effraction dont nous avons été victime, un ordinateur Mac a été volé.  
Pour éviter des frais supplémentaires, le groupe bleu a décidé de ne pas le remplacer et  
de garder de côté la somme que l'on recevra de l'assurance pour le remplacement futur  
du parc informatique.  
Afin de palier ce manque de matériel, il a été décidé de faire la rocade suivante :  
.  Le pasteur Genton reprend son ordinateur Toshiba qui fonctionne encore très bien.  
 - Le pasteur Zamaradi reçoit le MacBook du pasteur Genton.  
  -Le secrétariat reçoit I-Mac du pasteur Zamaradi.  
Recherche de partenaires publicitaires pour notre site  
Sur le bandeau de bas de page de notre site Internet, il y a de la place pour insérer une  
publicité. Actuellement nous avons signé un contrat publicitaire avec une vingtaine de  
partenaires. L’objectif fixé à 40 contrats n’est pas encore atteint mais le groupe bleu  
continue ses efforts de recherche. Si vous connaissez des personnes intéressées à mettre  
leur publicité pour CHF 100.- par année vous pouvez toujours nous donner leurs  
coordonnées afin que l’on puisse les contacter. Le CP vous en remercie d’avance.  
Sauvegarde du serveur de données informatique  
Depuis l'automne 2011 il n'est plus possible de se connecter au réseau informatique de la  
paroisse depuis la cure. Vu l'avenir incertain de celle-ci nous n'avons pas voulu faire de  
frais dans l'intervention d'une entreprise spécialisée pour résoudre ce problème et de ce  
fait il n'y avait plus de sauvegarde du serveur à distance possible.  
Suite au crash de notre serveur survenu en avril 2012, nous en avons acquis un nouveau  
qui se sauvegarde automatiquement sur la "Time machine", disque de sauvegarde Mac. Le  
problème est que le serveur et la Time machine sont dans le même local, ce qui n'est pas  
idéal, en cas d'incendie par exemple, tout serait perdu.  
Afin de palier à cette situation, le secrétaire du CP a organisé une sauvegarde  
hebdomadaire sur une clé USB. Cette opération est faite par Régine Dubosson notre  
secrétaire de paroisse.  
Résolution de certains problèmes informatiques  
Le secrétaire de paroisse intervient régulièrement pour répondre aux questions des  
utilisateurs et résoudre les problèmes liés à l'utilisation de certains programmes ou liés aux  
différences de travail entre Windows et Mac.  
De plus il a aussi tout réorganisé l'architecture du serveur de données afin qu'il soit plus  
facile de s'y retrouver.  
Concept de location des salles  
Le nouveau concept de location des salles mis en place en automne 2011 a été révisé à la  
fin de l’année. Des nouveaux critères de contrôle au moment de la prise et de la reddition  
des locaux ont été définis. Les documents mis à disposition ont été simplifiés. Le bilan des  
locations est bon. Nous remercions Mmes Boerner et Rodriguez de leur excellente  
collaboration.   
Les membres du Groupe Bleu : Robert Burri, Mario Giacomino, Micheline Ecoffey, Sylvie Fracheboud, Guy     
Chessex, ainsi que de Cyril Borboën . 
 
 
 Conclusion du rapport de RB 

Il a été donné au président du CP, accompagné par la trésorière Micheline ECOFFEY, de participer à 
une rencontre d’information avec les présidents et caissiers des paroisses de l’EREV à Sion. 
Dorénavant, au vu de l’ampleur toujours croissante des points à discuter, une seconde rencontre 
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  Remerciements et cadeaux a des paroissiens actifs cessant une fonction 
   À Monsieur Claude GULDENMANN , Animateur du catéchisme durant plus de 20 ans. 

 
 

 6     Rapport pastoral pour l’année 2012 Par Philippe Genton pasteur. 
Cette année a été marquée par de nombreux grands événements, notamment : 
 

� Le centenaire du temple de Champéry 
� Les trois cultes télévisés 
� L’entrée en fonction de Robert Zamaradi 
� Mon retrait du Conseil Synodal et mon retour en paroisse 

 
Le retrait de mes mandats auprès du Conseil Synodal dans lequel je siégeais depuis 6 ans a été pour moi 
un grand changement. 
Il implique mon retour en paroisse, ce qui est un grand plaisir de reprendre plusieurs des activités que 
j’avais dû abandonner ces dernières années, notamment les conférences à 2 voix, les conférences 
diverses et études bibliques, les retraites et une présence plus fréquente dans les homes et maison de 
retraite. Ces activités reprennent et reprendront durant cette première année d’entrée en fonction de 
Robert. Je ne vous cacherai pas cependant que mon départ du Conseil Synodal m’a profondément 
touché et déstabilisé pendant quelques temps. Je me réjouis de savoir Mario offrir désormais ses 
compétences à notre exécutif cantonal, et que notre paroisse qui représente à elle seule 21% de la 
population protestante valaisanne, prend sa place et y joue son rôle, même si cela représente une charge 
importante pour nous tous. 
L’entrée en fonction de Robert a permis à notre paroisse de redéployer les cahiers des changes de vos 
ministres. Nous sommes actuellement dans cette période de transition qui nous permet chacun de mettre 
en œuvre ce qui nous revient. Période de transition au cours de laquelle il est nécessaire que nous nous 
réorganisions en laissant le temps à Robert de mettre en place son ministère et à Mario de prendre ses 
nouvelles fonctions cantonales. Nous aurons l’occasion de faire un premier vrai bilan de ce 
redéploiement en mars 2014. 
Pour ce qui concerne ce deuxième point, à savoir l’entrée en fonction du pasteur Robert Zamaradi, c’est 
une grâce que je suis heureux de souligner aujourd’hui. Si j’ai le privilège de partager depuis plus de 17 
ans le ministère paroissial avec Mario dans d’excellentes relations de collaboration, ce privilège 
augmente encore avec Robert, je l’en remercie, comme je remercie les communes qui ont rendu cette 
collaboration possible, sans omettre celles et ceux qui ont entretenu les rapports nécessaires avec nos 
partenaires politiques pour y parvenir, sans oublier les nombreux paroissiens qui rendront ce projet 
possible au fur et à mesure des années. Nous pouvons saluer l’excellent travail réalisé en ce domaine par 
le Conseil de Paroisse et quelques paroissiens actifs qui ont apporté leur soutien et leur compétence à 
ces démarches. 
 
Nous nous souviendrons sans doute dans les temps à venir de l’année 2012, comme de l’  «Année 
Champéry ». Centenaire du temple le  26 août, puis les cultes des 7 octobre, 4 novembre et 25 
décembre. Des événements à la hauteur de son clocher. 
En effet, avons-nous pris conscience du soutien immense qui nous a accompagnés ? 
La commune de Champéry tout d’abord, par Madame Chantal Métral, par les membres de la 
municipalité et par son Président Monsieur Luc Fellay qui ont pris toutes les dispositions nécessaires 
grâce auxquels ces événements ont été rendu possibles. Et non contents de participer à leur organisation, 
mais de contribuer financièrement aux travaux du temple par une subvention substantielle. 

annuelle a été décidée. La prochaine rencontre a d’ailleurs été agendée pour demain. 

Le Conseil Synodal, législature 2012 – 2016 s’est mis au travail avec une équipe incomplète. Son 
délégué parmi nous, M. le diacre Pierre-Alain MISCHLER, par ailleurs un de nos paroissiens, nous 
informera certainement tout à l’heure sur cette véritable inquiétude. De même, je l’espère sur l’état de 
santé de l’ancien président du CS, José MARTI, profondément atteint dans sa santé. Il y a lieu de 
relever que notre diacre, Mario GIACOMINO a été élu au Conseil Synodal et que, comme pour ses 
activités paroissiales, il bénéficie actuellement d’un trimestre de vacances, notamment constituées par 
des rattrapages, qui vont se terminer à la fin de ce mois. Nous nous réjouissons de le revoir. 

Le CP, les délégués et suppléants au Synode se sont rencontrés à deux reprises, une fois avant chaque 
Synode afin de préparer les interventions à effectuer au nom de la paroisse. 
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La paroisse catholique de Champéry qui nous a accueillis sur le parvis de son église et par sa 
participation nombreuse aux différents cultes. 
La population et la fondation du patrimoine de Champéry qui nous ont prêté objets et éléments de 
décoration. 
Mesdames Lucienne Deslex et Margaret Gillabert qui ont fidèlement veillé à rendre le temple 
disponible, accueillant et chauffé en toutes circonstances. 
Messieurs Philippe Ritter, Willy Croset, Jean-Paul Viredaz et Jean-Rodolphe Wanner qui sont allés faire 
les acrobates sur le clocher pour le nettoyer et lui donne l’éclat du neuf. 
Les 50 intervenants aux trois cultes, choristes, musiciens, chanteurs, dessinatrice, lecteurs et acteurs, 
metteur en scène, prêtre  en la personne de Monsieur le curé Attinger qui s’est prêté au jeu pour le culte 
de la réformation. 
La Télévision Suisse Romande qu’il ne faudrait pas oublier, ni la Radio Suisse Romande pour le culte 
de Noël, sans qui toute cette aventure n’aurait pas eu lieu. Une trentaine de techniciens, de cameramen, 
de réalisateurs qui ont été d’une grande gentillesse autant que compétants. 
Une mention toute particulière à Mariette Martinet qui a été sur tous les fronts, toujours souriante, 
toujours enthousiaste… 
Tout ceci nous rappelle combien notre paroisse est soutenue, combien elle est aimée ! On lui fait 
confiance et on compte sur elle. J’ose affirmer que les relations de notre paroisse avec la commune et la 
population de Champéry ne seront plus jamais les mêmes et je m’en réjouis. 
 
En dehors de ces festivités, je noterai la célébration œcuménique du jeûne fédéral qui a été pour la 
première fois une messe à laquelle nous avons été invités et reçus ! J’interprète cette première comme 
un pas franchi en direction d’une co-célébration eucharistique, même si le chemin sera encore long. 
Nous sommes en prière avec nos amis catholiques qui définissent de nouvelles directions avec un 
nouveau pape. Je me réjouis de découvrir lesquelles. 
Sur le plan œcuménique, il faut noter que nos relations avec les paroisses catholiques qui partagent notre 
« territoire » se sont restreintes depuis quelques années. Il y a peut-être quelques collaborations ou 
quelques partages à reconstruire. 
Pour Monthey et Choëx, je noterai que notre paroisse est représentée depuis fort longtemps par un 
délégué de notre Conseil au sein du Conseil de Communauté en la personne de Guy Chessex. Nous 
savons que les paroisses de Monthey et Choëx ont connu plusieurs changements de membres au sein 
des Conseils et du corps pastoral durant ces dernières années. Ceux-ci ne remettent pas en cause nos 
collaborations ni l’ambition de nos projets. Bien au contraire. Ils ont été l’occasion de partages 
fraternels et de confirmer que nos paroisses respectives sont heureuses héritières de ce qui a été vécu ces 
dernières décennies. 
Le groupe orange a poursuivi sa réflexion et ses projets concernant les cultes. Il fera rapport lui-même 
sur cette année d’activités. 
 
Puisque j’ai le plaisir de partager désormais le ministère avec Robert Zamaradi, je suis autorisé à faire 
plus bref pour votre soulagement, je n’en doute pas,  je le laisse donc faire rapport pour la période qui le 
concerne. 

 
6b  Rapport pastoral (Ministère spécialisé) Par Robert Zamaradi pasteur 
       Le mois d’août 2012 a été particulier dans ma vie et dans mon ministère 
 

Mon arrivée à Monthey. 
L’année 2012 aura été une année particulière pour moi et ma famille. Un changement de plus après avoir 
quitté la France et le canton de Vaud. Malgré les difficultés qui nous ont mis sur la route, nous n’avions 
jamais désespéré. Nous croyions que nous avions encore beaucoup de choses à partager avec nos frères dans 
le Christ. Quitter le canton de Vaud et  s’installer en Valais a été pour nous un nouveau challenge tant du 
point de vue humain que spirituel. Le Valais a un rythme de vie qui nous surprend chaque jour et son Église 
a une organisation différente de celle que nous avons connu en France et dans le canon de Vaud. 
L’optimisme qui est le nôtre nous a permis de très vite nous adapter à ces deux réalités non sans peine. Nous 
sommes bien installés à la Rue de Venise 6, Monthey. Pour l’instant, ma femme Chantal et mes enfants 
étudient à l’étranger mais sitôt que Chantal aura fini  ses études, elle cherchera du travail ici. En attendant, ils 
reviennent les week-end et pendant les vacances.   
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Mon entrée en fonction 
J’attendais les résultats de mon élection avec stress. Je ne suis pas du genre à stresser mais cette fois-là, 
j’avais stressé. Mon président Robert Burri m’appelle au téléphone et m’annonce les résultats. Je vous laisse 
imaginer ma joie et celle de ma famille. L’accueil que vous m’aviez réservé me bouleverse chaque fois que 
j’y pense. J’ai lu dans cet accueil, un signe d’un grand amour que vous aviez pour votre paroisse. Je veux 
aussi vous dire que je comprends tous ceux qui disent que cette paroisse est toute leur vie. J’aimerais qu’il en 
soit aussi ainsi pour moi.  
Je tiens à remercier toutes les autorités de cette église de Monthey, mes collaborateurs bénévoles ou salariés 
et mes collègues : Philipe Genton et Mario Giacomino.  
 
Un nouveau ministère  
C’est un nouveau ministère dont j’ai la responsabilité. Il commence à prendre son vrai visage. Voici en 
quelque trait comment il se présente à travers les activités qui sont les miennes : 
 
Formation : 
- Eveil à la foi. 2 fois par année, de 9h à11h. Il concerne les enfants de 3 – 5 ans. Ils sont souvent 

accompagnés par leurs frères et sœurs. Nous ne sommes que deux animateurs : Romana Miserez et moi-
même. Une première animation a lieu le 8 décembre et le thème était : Noël la naissance de Jésus et la 
deuxième sera pour bientôt autour de la réalité pascale. 

- Journées enfants : 3 à 4 fois par année, de 9h-17h. Il concerne les enfants de 1ère à 6ème primaire. 2 
rencontre ont eu lieu : 13 octobre :- Noël et préparation de la saynète de Noël et le 26 janvier 2013, 
c’était le thème de la découverte du Cuba, sa vie quotidienne, sa cuisine et les jeux de ses enfants. Des 
sacrées journées. J’y travaille avec Corine Croset, Romana Miserez et Chantal Baillif. Katerina a fait du 
bon travail pour la mis en scène et le coaching des enfants pour la réussite de la saynète de Noël.  
 

- Les fenêtres catéchétiques : 6 fois l’année, de 8h45 à 16h30. Elles concernent les enfants de 1-6 
primaire. J’y travaille avec Sylviane, Katerina (1-3 P) et Pauline (4-6 P). Nous avons travaillé avec les 
6ème le thème : Etre protestant. Les 1ères : demeurer dans la confiance (la prière, l’accueil et la lumière). 
Les 2èmes : avoir confiance (Dieu m’aime tel que je suis). Bientôt les 4èmes : la Sainte Cène. 

 
- Le catéchisme : 1ère, 2ème et 3ème année. 

 
1ère année : Nous avons 8 catéchumènes. Ils ont participé aux activités suivantes :  
Dimanche 2 décembre : Cavalier et feux de l’Avent 
Samedi 12 janvier        : Journée « Moi et Dieu » de 9h à 17h 
Dimanche 20 janvier    : Culte de 18h30 à 19h30, Monthey 
Samedi 9 mars             : Journée « moi et le groupe » 9h à 17h 
Dimanche 10 mars       : Culte de 18h30 à 19h30, Bouveret 

             
             2ème année : Nous avons 17 catéchumènes. Ils ont participé aux activités  
             suivantes :  
             Dimanche 2 décembre : Cavalier et feux de l’Avent 
             Samedi 20 octobre       : Journée « Naître » 9h à 17h, Monthey 
             Samedi 19 janvier         : Journée  « Mourir » 9h à 17h, Martigny 
             Dimanche 20 janvier     : Culte de 18h30 à 19h30, Monthey 
             Dimanche 10 mars        : Culte de 18h30 à 19h30, Bouveret 
 
             3ème année : Nous avons 17 catéchumènes. Ils ont participé aux activités 
             suivantes :            
             Dimanche 2 décembre : Cavalier et feux de l’Avent 
             24 au 26 octobre 2012 : « Sur le Chemin de St-Jacques ». Pour éviter le sur- 
             nombre des animateurs, j’ai laissé Mario et Katerina représenter Monthey. 
             Dimanche 20 janvier 2013 : Culte de 18h30 à 19h30, Monthey 
             Dimanche 10 mars 2013    : Culte de 18h30 à 19h30, Bouveret 
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             Visites et accompagnement : 
- Visite des nouveaux habitants (certains ont intégré les groupes paroissiaux) 
- Visites des aînés ou 3ème âge : Beaucoup  
- Visites à l’hôpital sur demande : 2  
- Visite dans les EMS sur demande : 3 
- Visites dans les familles : Beaucoup 
- Visites auprès des parents des catéchumènes de 1ère année : 8 
- Visites auprès des parents des confirmands : En cours 
- Accompagnement auprès des particuliers : 5 accompagnements réguliers 
- Visites des conseillers (-2) et collaborateurs directs 
- Rencontre privées : 26 
- Église de maison : 1 

 
             Groupes paroissiaux : 

- Groupe des jeunes : 10 jeunes 1 le pasteur = 11 personnes 
 

- Gospel                    : 1 fois par mois :19 jeunes + 3 qui nous  
                                 rejoindront bientôt = 22 personnes 
                                   

- Groupe d’étude biblique : 2 fois par mois 
                                         8 personnes y compris le pasteur : 2 qui  
                                         sont inscrits nous rejoindront sous peu.  
 

- Groupe de Prière     : 2 fois par mois  
                                   Pas de liste. Ça change souvent. Les sœurs de Saint  
                                  Joseph viennent à la prière. 
 

- Groupe des jeunes familles : 13 familles d’accord et l’activité commence en 
                                                avril ou début mai. 

 
             Célébrations : 

- Dimanche missionnaire (culte famille) 2 décembre 
- 2 services funèbres 
- Célébrations à chaque fenêtre catéchétique, journées enfants 
- 24 décembre, Veillée de Noël +  Saynète de Noël. 
- Cultes pour catéchumènes 
- Cavalier et feux de l’Avent 
- Célébration de la confirmation des catéchumènes (à venir) 
- Noël à la Castalie. 

 
      Reste : A créer : le groupe des visiteurs et accueillants (animation d’accueil) 
                         : Contact avec les nouveaux nés. 
                         : Équipe communication (Medias protestants) 

 
1/7 pour l'engagement cantonal                                                                                                                                                           
En principe je suis encore dans l’année où je dois regarder, observer, con- 
 naître les rouages de l’Église et de la paroisse. Il m’a été suggéré de faire 
 partie de l’équipe cantonale jeunesse. En toute conscience, je compte  
 choisir d’autres 1/7ème  et pas celui-là. Comment le concilier avec mon 
 cahier de charge actuel. Ex : 24-26 octobre : Camp des catéchumènes de 3ème  
 année (paroissial) en même temps sortie intergénération en Venise pour  
 les jeunes du canton (cantonal) en plus de tous les groupes que je dois en- 
 cadrer, porter et superviser. Je veux que vous m’aidiez à éviter un ministère  
 en tension entre le paroissial et le cantonal.  
Je vais terminer ce rapport en vous remerciant pour l’aide que vous m’apportez dans l’exercice de mon 
ministère. La collaboration avec mes collègues Philippe et Mario, le président de l’Assemblée, le président 
du conseil et les membres du conseil est excellente. Je remercie tous les paroissiens pour la confiance qu’ils 
me témoignent. 
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Après avoir procédé à leur lecture, tous ces rapports sont adoptés à l'unanimité par l'assemblée.                  
               

 7    COMPTES 2012  Robert Burri prés. du CP procède à la  présentation 
 Brefs commentaires sur les comptes 
     Rubriques 3010 et 3110: Chiffres donnés par l'EREV pour 250% engagement de postes 
      4100: Seulement  le 1er trimestre 2012 

4400. Comprend le contrat de leasing pour 4 ordinateurs, et les interventions de dépannage 
5080:Location à un tiers depuis mai, (loyer mensuel frs 1'500.-) 
5082: Augmentation du nombres de places louées (17x60.-) 
5090:Les communes contribuent aux recettes pour une somme négociée pour 5 ans. 
5102:Ce compte va disparaitre en 20130, cpte de compensation. 
5121: Crédit LIM (fin en 2015) 
6012 et 6110. Part de la paroisse aux salaires et charges sociales des ministres 
8300:Ces manifestations organisées n'avaient pas de but lucratif. 
8301:Mentionne le 1/2 résultat de la dernière vente paroissiale 
8801:Revenus provenant des publicités de soutien sur le site de la paroisse,( depuis septembre) 
 

 
Fonctionnement du culte :   Les charges se montent à                      Fs. 597'680.80        
                                             Les recettes se portent à                       Fs. 637'568.12  

   Soit un bénéfice de Fs.   39'887.32  
                                                  

Fonctionnement du ménage paroissial : Les charges se montent à    Fs.  86'678.20                                                          
Les recettes se montent à                                                                    Fs.  88'753'90                                      
soit un bénéfice de Fs 2'075.70 

         Le résultat global laisse apparaître un montant positif de                    Fs .41'963.02 
 

 
 
6 RAPPORT DE VERIFICATION,   par Pierrette Jayet et Jean Doyen, lu par ce dernier. 

Les vérificateurs contrôlé ces comptes le  
Le total du bilan se monte à Fs. 117'347.27 et le compte pertes et profits d’un total de                           
Fs. 726'322.02 
Dont un bénéfice pour le fonctionnement du culte de Fs.39'887.32 , et également bénéficiaire de     
Fs. 2'075.70pour le fonctionnement du ménage paroissial. 
Les vérificateurs relèvent l’excellent travail de Mme Ecoffey dans la tenue de la comptabilité 
  

 
7 DISCUSSION, APPROBATION  
     Les comptes Frais de culte et Ménage paroissial tels que présentés, sont acceptés par l'assemblée des     

paroissiens; décharge et remerciements sont adressés à la trésorière et au CP 
 
8 MESSAGE DES INVITES 

M. Pierre Alain Mischler. délégué et membre du Conseil Synodal 
   -Relate l'année 2012 des activités du CS et du dynamisme de l'ancienne équipe mais  dont le président M. 

José  Marti à du abandonner son poste pour raison de santé et dont Philippe Genton en a assurer la fin du 
mandat de 4 ans. Actuellement le CS  se compose de 6 conseillers pour 7 postes ( dont 3 anciens. 
- Mme Breitler secrétaire de l'EREV à pris sa retraite après 24 ans d'activité. 
-actuellement 2 secrétaires se partagent  le  secteur, administratif et le secteur financier. 
M. Mischler, remercie la paroisse de Monthey de s'aquitter régulièrement des cotisations dues à l'EREV. 
-Le CS à bénéficier de l'engagement du pasteur Daniel Gander comme médiateur dans les ressources 
humaines 
Dossiers en cours au Conseil Synodal 
• Il faudra trouver des solutions pour les jeunes pasteurs en stage de formation 
• Il faudra faire face au déficit structurel pour  l'avenir de l'EREV en portant une réflexion approfondie 
• Le journal cantonal, actuellement à 2 parutions, ne correspond pas aux besoins des paroisses. 
• Renouvellement futurs des nombreux postes ministériel (départ à la retraite) 
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• Porter la réflexion pour des nouveaux partenariats entre paroisses ou négociations avec les politiques 
   
Mme Emery pour Champéry: Dit son plaisir de participer à nos débats de cette grande paroisse protestante 
de Monthey et environs 
Mme Coquoz pour Massongex Remercie la paroisse pour les nombreuses activités qui s'y déroulent. 
Mme Preitner pour Troistorrents Constate également le dynamisme de notre paroisse. 
Mme Bieri pour Champéry Apporte ses salutations à notre assemblée. 
M. J-Luc Panchamp  pour Collombey-Muraz Salue l'auditoire en tant que nouveau municipal de cette 
commune voisine, membre de la paroisse protestante. 
M. Eric Borgeaud, pour Monthey Salue les présidents, pasteurs et paroissiens présents à nos assises de 
printemps, prends connaissance de nos activités et nous en félicite.                                                           
M.Borgeaud  a fait connaissance de notre nouveau pasteur. R. Zamaradi par la commission scolaire.  
 

10  Divers Aucune personne ne désire la parole 
 
      Le président Ritter remercie le Conseil de paroisse, les pasteurs, ainsi que toutes les personnes qui se sont 

engagées par différentes taches au service de notre  paroisse durant l'année. 
 

 Ainsi se termine cette Assemblée générale à 21h55 avant de se poursuivre par l'AG de l'Association des 
bâtiments de Biolle 
 
 
     Le président.         Le secrétaire 
 
     Philippe Ritter   J-Paul Viredaz 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


